

Mais pour ce qui regarde les Etats-Unis, l'augmentation en 1872 sur 1871, qui était seulement de 10.19 par cent est portée en 1871 sur celle de 1872 à 24.9 par cent.

Pays.	Commerce total.	
	1872.	1873.
	\$	\$
Grande-Bretagne.....	89,011,676	107,266,624
Etats-Unis.....	71,8 525	89,808,204
France.....	930,100	2,055,195
Allemagne.....	977,923	1,176,478
Espagne.....	459,242	502,966
Portugal.....	189,655	263,188
Italie.....	242,794	229,687
Hollande.....	201,088	229,770
Belgique.....	265,121	364,456
Provinces de l'Amérique Britannique du Nord.....	3,736,453	4,609,552
Antilles anglaises.....	3,447,938	2,933,548
do espagnoles.....	2,911,042	2,767,432
do françaises.....	309,453	345,221
Autres Antilles.....	107,156	119,224
Amérique du Sud.....	864,030	1,701,633
Chine et Japon.....	438,070	1,709,856
Suisse.....	110,982	120,514
Australie.....	31,926	430,174
Afrique du Sud.....	5,67	102,977
Autres pays.....	437,805	566,847
Articles (non produits) exportés.....	* 12,798,182	.....
Total.....	190,348,779	217,304,516

\* La distribution de ce montant diminuerait légèrement l'augmentation du commerce dans la Grande-Bretagne et les Etats-Unis mais n'affecterait pas sensiblement les chiffres des autres pays.

Le tableau démontre que la valeur des marchandises entrées pour la consommation et provenant de la Grande-Bretagne et que la valeur de nos exportations à ce pays forment, réunies, pour 1872-73, la somme de \$107,266,624. La valeur totale des marchandises importées des Etats-Unis et des marchandises exportées à ce pays a été durant la même année de \$89,808,204.

Nous avons ainsi un commerce total, en importations pour la consommation et en exportations, avec ces deux pays, de \$197,074,828, égal à 90.73 par cent de tout le commerce du Canada.

Les seules provinces de l'Amérique Britannique du Nord, qui n'étaient pas annexées au Canada, le 30 juin dernier, étaient Terre-Neuve et l'île du Prince-Edouard. Notre commerce avec ces deux colonies vient en second lieu, la valeur totale de nos importations et exportations avec ces colonies s'étant montée durant la dernière année fiscale (1872-73) à \$4,609,552; il a ainsi maintenu la position que lui assignait mon dernier rapport, et si nous tenons compte de notre commerce avec les Antilles anglaises, qui est de \$2,933,548, nous arrivons pour l'année fiscale sous considération "à un total de commerce purement britannique, entre le Canada et la Grande-Bretagne, et le Canada et les autres possessions britanniques dans cet hémisphère," de \$114,809,724, soit une augmentation de \$20,128,326 sur le montant évalué dans mon rapport de l'année précédente.

La valeur des marchandises en entrepôt aux différents ports du Canada, le 30 juin 1873,